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У вас есть новость? 

Вы обладаете 
интересной 
информацией 
или стали очевидцем 
необычного? 
Позвоните по номеру

2-10-58, 2-13-74.
Наши группы 
в социальных сетях:

odnoklassniki.ru/gazetasel
vk.com/boguchar36
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19,5
тыс. га озимых посеяно 
в Богучарском районе 
на начало недели
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НОВОСТЬ

  Сельские общественники вносят вклад в благоустройство своего села.
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Поисковики 
ищут артефакты 
разных 
исторических 
времен

Богучарские 
футболисты 
завершили 
выступления 
в группах
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Сколько зерна 
планируют собрать 
в регионе

Данцевцы реализовали 
проект ТОС
Перед въездом в село на берегу реки Богучарки 

активисты благоустроили место отдыха

Коронавирус
выявили еще у 35
богучарцев

В Богучарском районе каждую 
неделю выявляют новые слу-
чаи заражения COVID-19. Так, 
с четверга, 9 сентября, по поне-
дельник, 13 сентября, заболели 
еще 35 местных жителей. Всего 
с начала пандемии инфекцией 
заразились 3302. Выздоровели 
3116 человек. Об этом корре-
спонденту «Сельской нови» со-
общили в районной больнице. 
Сейчас под наблюдением док-
торов находятся 84 наших зем-
ляка. В отделении для лечения 
больных коронавирусом лежат 
27 пациентов (выписаны со дня 
его повторного открытия – с 24 
июня – 195 человек).
Продолжается вакцинация от 
COVID-19. Привиты на первом 
этапе 10762 богучарца, на вто-
ром – 10327. 



По данным районного Управления 
сельского хозяйства, на 13 сентября 
осенний сев проведен на половине за-
планированных площадей, подсолнеч-
ник убран на 38% площадей. На осво-
бодившихся от сельскохозяйственных 
культур земельных участках полево-
ды также ведут вспашку зяби, в ря-
де хозяйств начали убирать кукуру-
зу на зерно.

Как рассказал главный агроном УСХ 
Сергей Гриднев, основное внимание 
земледельцы района сейчас уделяют 
закладке фундамента под урожай 2022 
года основной зерновой культуры – ози-
мой пшеницы. Одним из главных фак-
торов получения достойного урожая яв-
ляется использование во время сева ка-
чественных семян. Согласно заключе-
ниям специалистов Россельхозцентра, 
весь семенной материал, поступивший 
на анализ, признан кондиционным и по 
всем показателям соответствует требо-
ваниям ГОСТа. Предоставленные образ-
цы проходили проверку и на заражен-
ность болезнями. Хозяйствам было ре-
комендовано протравливать семена пре-
паратами, обладающими фунгицидными 
и инсектицидными свойствами.

Исходя из структуры посевных площа-
дей, озимые нынешней осенью плани-
руется посеять на 40 тыс. га. Среди кол-
лективных хозяйств самую большую пло-
щадь для укладки семян озимой пшени-
цы в почву отвели полеводы ООО «Ти-
хий Дон» и АО АПК «Агросоюз» – в каж-

дом по 4000 га. Здесь также активнее 
всего земледельцы проводят посевные 
работы. Семена в почву на филоновских 
полях заделали на 50% запланирован-
ных площадей, немного меньше сделали 
твердохлебовцы. Примечательно, что на 
отдельных полях агросоюзовцев появи-
лись первые всходы озимых. Также без 
задержек ведут сев полеводы из Лофиц-
кого, Старотолучеево и Дядина. На поне-
дельник, 13 сентября, озимые по району 
посеяны на 18 тыс. га.

Земледельцы большинства сельско-
хозяйственных организаций приступили 

к уборке подсолнечника. Из запланиро-
ванных 19,3 тыс га они скосили корзинки 
на 7,4 тыс. га. Урожайность маслосемян 
пока не радует аграриев, на круг удается 
получать не более 16 ц/га. В ряде хозяйств 
– ООО «Шуриновская», СХП «Первомай-
ское», ООО «Звезда» – урожайность под-
солнечника достигает 20 ц/га.

В стадии окончания уборочные работы 
на плантациях сои. Лебединцы первыми 
в районе скосили кукурузу на зерно. По-
леводы СХА «Истоки» начали вывозить 
органику на поля.

Владимир ГЕРУСОВ.     Фото автора
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2 ОТ ТЕМЫ К ТЕМЕ

По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИ

КРАЕВЕДЕНИЕ

  Руководитель ООО «Колос» Сергей Капустин (слева) и Сергей Гриднев – сою можно убирать 

В редакции побывал командир мо-
сковского поискового отряда «Ломо-
носовский» Михаил Черепнев. Его от-
ряд на протяжении многих лет ведет 
поиск погибших в годы Великой Оте-
чественной войны советских воинов, 
в том числе и на территории Богучар-
ского района. Помимо этого, столич-
ные поисковики также занимаются 
древней историей нашего края.

Михаил Алексеевич работает в Мо-
сковском государственном универси-
тете имени Ломоносова, отсюда и на-
звание отряда. Он является доцентом 
факультета вычислительной матема-
тики и кибернетики, доктором физико-
математических наук. Историей наше-
го края он заинтересовался давно, од-
нако вплотную этим, в особенности во-
енной тематикой, начал заниматься по-
следние несколько лет.   

– В Богучарском районе, как извест-
но, на протяжении полугода – с лета по 
декабрь 1942 года – проходила линия 
фронта, все Правобережье Дона нахо-
дилось в оккупации. При освобождении 
района от захватчиков погибло немало 
бойцов Красной Армии. Прошло почти 80 
лет с тех событий, но поисковики наше-
го отряда до сих пор находят места боев 
и захоронений наших воинов, – расска-
зал Михаил Алексеевич.

Сейчас члены отряда «Ломоносов-
ский» ищут место нахождения Братской 
могилы в бывшем хуторе Желобок. По 
воспоминаниям хуторян, в ней весной 
1943 года захоронили более 60 крас-
ноармейцев, погибших при освобожде-
нии района в конце 1942 года. Поиско-
вики хотят найти это место и произве-
сти перезахоронение погибших воинов. 
Может быть, по медальонам, наградам 
и личным вещам удастся установить их 
имена.

– Об этом нам рассказала Полина По-
ленова, в годы войны она была ребен-
ком. В послевоенное время она какое-
то время ухаживала за могилой. Затем 
опознавательный знак исчез. Мы были 
бы признательны тем богучарцам, у кого 
есть какая-либо информация о месте на-
хождения Братской могилы, – отметил 
Михаил Черепнев.

Еще одно многолетнее увлечение мо-
сковского поисковика – возможное ме-
сто нахождения на территории района 
сражения между русскими воинами и во-
йском Золотой Орды, получившего наи-
менование Куликовской битвы. На это, 
по мнению Михаила Черепнева, указы-
вают большое количество найденных 
именно в Богучарском районе случай-
ных находок оружия и снаряжения вои-
на и коня. Сейчас собрано около 300 фо-
тографий таких предметов. Столичным 
поисковикам интересна любая информа-
ция о предметах, имеющих отношение к 
XII-XV векам, и обнаруженных богучар-
цами. Оригиналы артефактов предъяв-
лять не обязательно, вполне достаточ-
но будет фотографических изображе-
ний предметов и указаний на места, где 
они найдены по телефону 8-9161579745 
или email cherepniov@gmail.com, доба-
вил Михаил Черепнев.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора

  Михаил Черепнев с богучарскими артефактами

В поиске Братской могилы
В окрестностях хутора Желобок несколько послевоенных десятилетий 

находился памятный знак на захоронении советских воинов

Идут полевые работы
Главная из них – сев озимых культур

Россиян предупредили 
о новом способе кражи 
данных с сайта «Госуслуги»

Аферисты присылают уведомле-
ния якобы от имени портала «Гос-
услуги» о том, что человека от-
крепили от поликлиники по при-
чине технического сбоя, и предла-
гают пройти регистрацию заново 
с уплатой госпошлины, сообщило 
РИА Новости со ссылкой на зам-
преда правления Сбербанка Ста-
нислава Кузнецова. В письме мо-
шенники уверяют, что из-за панде-
мии прикрепиться к поликлинике 
нужно как можно скорее и предла-
гают пройти по ссылке на сайт-
клон «Госуслуг», где нужно запол-
нить анкету и уплатить пошлину, 
не превышающую несколько тысяч 
рублей. Когда жертва исполняет 
инструкцию, деньги и данные по-
падают к мошенникам. Злоумыш-
ленники могут получить доступ к 
профилю, чтобы завладеть пер-
сональными данными, после чего 
оформить кредит или микрозайм. 
Пользователям «Госуслуг» напо-
минают, что прикрепление к госу-
дарственной поликлинике являет-
ся бесплатным. 

Две гимнастки представят 
область на чемпионате мира 
в Японии

На предстоящем чемпионате мира 
по спортивной гимнастике высту-
пят две воспитанницы школы име-
ни Штукмана – олимпийская чемпи-
онка Ангелина Мельникова и юная 
гимнастка Яна Ворона. Об этом со-
общило ТАСС со ссылкой на стар-
шего тренера сборной Валентину 
Родионенко 8 сентября.
Чемпионат мира пройдет с 18 по 24 
октября в японском Китакюсю. По-
мимо воронежских спортсменок 
в состав женской сборной вошли 
участница Олимпийских игр Вла-
дислава Уразова из Ростова-на-
Дону и юная Мария Минаева из Та-
тарстана. 

Воронежцы смогут задать 
вопросы по переписи

Горячая линия Всероссийской пе-
реписи населения стартует 24 сен-
тября. Бесплатный сервис будет 
функционировать в ежедневном ре-
жиме с 9.00 до 21.00 по московско-
му времени вплоть до окончания 
ВПН-2021. Сама перепись прой-
дет с 15 октября по 14 ноября 2021 
года. Задать интересующие во-
просы или уточнить нюансы прове-
дения переписи можно по едино-
му федеральному телефону 8 (800) 
707 20 20. Главное нововведение 
предстоящей переписи – возмож-
ность самостоятельного заполне-
ния электронного переписного ли-
ста на портале «Госуслуги» с 15 
октября по 8 ноября. 



Микроперепись прошла 
организованно

В августе в районе, как и по всей 
стране, проходила Всероссийская 
сельскохозяйственная микропе-
репись. Как рассказала ведущий 
специалист-эксперт отдела пред-
приятий города Богучара Светлана 
Бахина, переписная кампания про-
шла на высоком организационном 
уровне. Переписчики побывали во 
всех сельских населенных пунктах 
района, они обошли 10450 частных 
подворий. Сельские жители с пони-
манием отнеслись к участию в этом 
общегосударственном деле. Те-
перь, по словам Светланы Бахиной, 
работники службы статистики будут 
анализировать данные, полученные 
в ходе микропереписи.

Продуктивность увеличилась

В Управлении сельского хозяй-
ства подвели итоги работы живот-
новодов района за восемь меся-
цев года. Валовой надой молока со-
ставил 43,1 тыс. ц, это несколько 
ниже, чем за аналогичный период 
прошлого года. В двух хозяйствах – 
ЗАО «Полтавка» и ООО «Звезда» 
– увеличилось производство моло-
ка в валовом выражении. От каж-
дой коровы в районе получили по 
3241 кг молока, что на 277 кг боль-
ше уровня 2020 года. Наибольшей 
прибавки в продуктивности дойного 
стада добились работники молоч-
ных ферм из Старотолучеево и Лу-
гового.  

В начале прошлого века в царской 
России работали Государственные ду-
мы Российской империи четырех со-
зывов. Примечательно, что в соста-
ве каждой из них находилось как ми-
нимум по одному уроженцу Богучар-
ского уезда. Краеведу Евгению Рома-
нову удалось найти в архивах данные 
об этих людях, их политических убеж-
дениях и нравственных ориентирах.  

Быть там, где правда 

и справедливость

Депутатом Государственной думы 
Российской империи I созыва, или, как 
тогда говорили, законосовещательного, 
а позднее законодательного представи-
тельного учреждения Российской импе-
рии, от Воронежской губернии был Алек-
сей Поярков. Он родился в 1868 году в 
семье псаломщика в селе Дьяченково. 
Детство его прошло в большой бедно-
сти. Как впоследствии рассказывал бу-
дущий депутат, однажды с сестрой он 
пошел просить милостыню. Еды пообе-
щали, но за это нужно было вывезти на 
большой тележке навоз в сарай. Дети ра-
ботали полдня, пока не прибрали весь на-
воз. Однако им дозволили лишь полако-
миться ягодами. А вечером дали немно-
го черствого хлеба.

После окончания земской школы он 
поступил в духовное училище, затем 
окончил Воронежскую духовную семина-
рию. Служить начал дьяконом, затем был 
посвящен в сан священника. Многие годы 
служил настоятелем церкви в селе По-
пасное Валуйского уезда, также препода-
вал Закон Божий в церковно-приходской 
школе. Формально ни к какой партии не 
принадлежал, однако придерживался де-
мократических убеждений, симпатизиро-
вал конституционным демократам.

– Алексей Владимирович 
Поярков 16 апреля 1906 
года был избран в Государ-
ственную думу от общего 
состава выборщиков Воро-
нежского губернского изби-
рательного собрания. Он 

любил повторять, что будет всегда там, 
где правда и справедливость, – расска-
зал Евгений Романов.

Несмотря на то, что Государственная 
дума I созыва просуществовала всего не-
сколько месяцев, депутат Поярков под-
готовил несколько законопроектов, сре-
ди которых можно отметить «О граждан-
ском равенстве». Активно участвовал в 
прениях по многим общественно значи-
мым вопросам, в частности, о Белосток-
ском погроме. Был ярым противником 
смертной казни. В ходе одного из дум-
ских заседаний он потребовал немедлен-
ной отмены смертной казни, в противном 
случае он предложил депутатам разъе-
хаться по домам. «Государственная дума 
заявила себя, что она на стороне народ-
ных интересов, – это знают все; в сво-
их заявлениях она сказала, что она про-
тив гнета, против настоящего режима и 
произвола, и потому, не в обиду будет 
вам сказано, я сочту бесчестным с вашей 
стороны сидеть и получать деньги, если 
смертная казнь не будет отменена», – за-
явил Алексей Поярков на одном из дум-
ских заседаний.

Землю крестьянам за выкуп

От Богучарского уезда во II Государ-
ственную думу был избран Алексей Од-
нокозов. Он родился в 1859 году в селе 
Филоново Залиманской волости. По про-
исхождению крестьянин. После оконча-
ния земской школы занимался хлебопа-
шеством, торговал скотом и другой сель-

скохозяйственной продукцией. Жители 
волости уважали его за прямой харак-
тер, честность и порядочность. Неслучай-
но сельчане неоднократно избирали его 
волостным старшиной. Через несколько 
лет он стал депутатом нижней палаты 
парламента Российской империи.

– В феврале 1907 года Алексея Од-
нокозова избрали во II Государственную 
думу от общего состава выборщиков Во-
ронежского губернского избирательного 
собрания. Все время работы в думе с 20 
февраля по 3 июня 1907 года он входил в 
конституционно-демократическую фрак-
цию. В работе думских комиссий практи-
чески не участвовал, на думской трибуне 
замечен не был, однако вместе с фракци-
ей выступал за отчуждение части поме-
щичьей земли и передачу ее крестьянам 
за выкуп, – отметил Евгений Романов.

Продвинутый депутат

Осенью 1907 года прошли выборы в 
III Государственную думу. От Воронеж-
ской губернии было избрано 11 депута-
тов. Среди них был и Алексей Урсул из 
Богучара. Он родился в 1850 году, уча-
ствовал в русско-турецкой войне 1877-
1878 годов. Был председателем Богучар-
ской земской управы, участником зем-
ских съездов 1904 года. Несколько лет 
был старейшим губернским гласным.

– Примечательно, что отставной гвар-
дии поручик Алексей Урсул и его жена 
имели личные автомобили, они также за-
нимались сельским хозяйством. В соб-
ственности у них было несколько тысяч 
гектаров плодородных земель и лесных 
угодий, поэтому у них также был трак-
тор. По тем временам это были, как сей-

час бы сказали, продвинутые люди, с со-
временными и прогрессивными взгляда-
ми, – заметил краевед Романов. 

В думе он вошел во фракцию октя-
бристов – праволиберальную полити-
ческую партию чиновников, помещи-
ков и представителей крупной торгово-
промышленной буржуазии. Несмотря на 
то, что III дума, единственная из четы-
рех, проработала весь отведенный срок, 
Алексей Иванович Урсул не смог дорабо-
тать в ней до конца. Он умер в 1910 году.

Работал в комиссии 

по рыболовству

В IV Государственную думу Россий-
ской империи делегаты Воронежского 
губернского собрания на своем съез-
де в октябре 1912 года избрали Михаи-
ла Акалелова. Родился он в Богучаре в 
1868 году, происходил из мещан.  Окон-
чил трехклассное Богучарское городское 
училище и получил звание городского 
приходского учителя. Имел также зва-
ние личный почетный гражданин. До из-
брания депутатом Государственной думы 
работал учителем, затем секретарем Бо-
гучарской городской управы. Он состо-
ял также членом Попечительского сове-
та Богучарской женской гимназии име-
ни Петра I и преподавал в ней.

Михаил Акалелов входил во фракцию 
«Союз 17 октября», после ее раскола пе-
решел к земцам-октябристам. Участво-
вал в работе комиссий по исполнению 
государственной росписи доходов, по на-
родному образованию, по рыболовству, 
по городским делам.

Владимир ГЕРУСОВ. Фото автора

  Здесь преподавал депутат Государственной Думы Российской империи Михаил Акалелов
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НАША ИСТОРИЯ

Среди первых 
российских 
депутатов были 
и наши земляки
Больше века назад богучарцев не 

один раз избирали в нижнюю палату 

парламента Российской империи

Детей будут учить 
легоконструированию

Сотрудники Богучарской районной 
библиотеки объявили набор детей 
в возрасте от 7 до 12 лет на бес-
платные занятия по легоконструи-
рованию. Об этом корреспонденту 
«СН» сообщила заведующая мето-
дическим отделом Галина Абрамо-
ва. Уроки будут проводиться по раз-
ным тематикам около двух часов по 
два раза в месяц. Первое занятие 
планируется провести уже 18 сентя-
бря. Уточнить информацию можно 
по телефону ЦРБ 8(47366) 21081. 
Такое новшество библиотекари ре-
шили ввести в честь Года науки и 
технологии.

Уступили лидеру

Последнюю игру в областном груп-
повом первенстве в воскресенье, 
12 сентября, провели богучарские 
футболисты. Они принимали едино-
личного лидера чемпионата группы 
«Юг»  – команду «Родина» из Рос-
сошанского района. Гости домини-
ровали на поле все игровое время. 
В концовке первого тайма они за 
пять минут трижды добились успе-
ха, четвертый гол забили в начале 
второго тайма. В итоге гости побе-
дили со счетом 4:0. Примечательно, 
что россошанская команда – един-
ственная, кому богучарцы не суме-
ли забить ни одного гола в обеих 
встречах.  
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Публикация размещена на безвозмездной основе политической 
партией «НОВЫЕ ЛЮДИ» при проведении выборов депутатов Госу-
дарственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 
восьмого созыва.

Антон Каневский является действующим координатором Воронежского регионального 

отделения ЛДПР, председателем совета Народных депутатов Бабяковского сельского 

поселения, помощником депутата Государственной Думы Российской Федерации Ни-

киты Березина.

Дата рождения:  02 февраля 1997 года.

Место рождения: город Воронеж.

Образование: высшее (Воронежский государственный технический университет).

“Благодаря выбору Владимира Вольфовича Жириновского кандидатами в депутаты 

являются сильные, достойные и ответственные личности. Я считаю, что выборы в Го-

сударственную Думу одни из самых важных в России, и очень хочется, чтобы каждый 

избиратель ответственно подошел к ним и своему решению”.

Кандидат ЛДПР
Каневский 

Антон
 Андреевич

Одномандатный

 избирательный округ №90

Публикация размещена на безвозмездной основе кандидатом в депутаты Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва Каневским Антоном Андреевичем,  
в соответствии со ст. 66 Федерального закона от 22.02.2014 №20-ФЗ «О выборах депутатов Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации»

Публикация размещена на безвозмездной основе политической 
партией «Российская партия пенсионеров за социальную справед-
ливость» при проведении выборов депутатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва.

Свежий выпуск Свежий выпуск 
«Сельской нови» «Сельской нови» 

вы можете приобрести вы можете приобрести 
в магазинах городав магазинах города Р

ек
ла

м
а 

6+

ПРАВО ГОЛОСА

До выборов депутатов Государственной Думы 
осталось меньше недели. В регионе уже вовсю 
идет подготовка к голосованию. 8 сентября на-
чали работать участковые избирательные ко-
миссии. Пока же мы подготовили памятку по 
участию в выборах. 

Кого выбираем

Выборы депутатов Госдумы РФ VIII созыва бу-
дут проводиться по партийным спискам и одно-
мандатным округам. В общей сложности изберут 
225 депутатов. 

По партийным спискам зарегистрированы кан-
дидаты от 14 объединений: КПРФ, «Зеленые», 
ЛДПР, «Новые люди», «Единая Россия», «Спра-
ведливая Россия – За правду», «Яблоко», Пар-
тия Роста, Российская партия свободы и справед-
ливости, «Коммунисты России», «Гражданская 
платформа», «Зеленая альтернатива», «Родина» 
и Партия пенсионеров. По четырем одномандат-
ным округам в выборах будут участвовать пред-
ставители «Единой России», КПРФ, «Коммунистов 
России», ЛДПР, «Новых людей», «Родины», Рос-
сийской экологической партии «Зеленые», «Спра-
ведливой России – Патриотов – За правду», «Ябло-
ка». Регистрацию прошли 32 кандидата. 

Как проголосовать на дому

Традиционно у жителей будет несколько спосо-
бов голосования: на избирательных участках и на 
дому. Кроме того, для отдельных сел, где нет не-
обходимых помещений, а транспортное сообщение 
затруднено, дополнительно организуют выездное 
голосование. Чтобы пригласить членов комиссии 
на дом, необходимо заранее подать заявление. 
Их принимают только участковые избирательные 
комиссии – с 9 сентября и до 14.00 19 сентября. 

– На дому проголосуют только те, кто объек-
тивно не может прийти на участок. В первую оче-
редь, по состоянию здоровья. Законом конкретный 
перечень причин не установлен. Члены комиссии 
на заседании рассмотрят обращения и коллектив-
но большинством голосов примут решения, какие 
причины считать уважительными, а в каких слу-
чаях отказать, — добавили в пресс-службе облиз-
биркома.

Как будут работать УИКи

До 16 сентября участковые комиссии в Богучар-
ском районе будут работать по утвержденному гра-
фику (по четыре часа). Об этом сообщил председа-
тель богучарского Теризбиркома Сергей Заикин. 

Пн, ср и пт – с 9.00 до 13.00, вт и чт – с 13.00 
до 17.00, сб и вс – с 10.00 до 14.00. В дни голо-
сования – 17, 18 и 19 сентября – все комиссии 
будут работать с 8.00 до 20.00. 

Подготовили Евгения ПОЛУХИНА 
и Наталия ЛИФИНЦЕВА

Фото из архива

Как выбрать?
В Воронежской области начали работать 

участковые избирательные комиссии 



Инициатива активных жителей се-
ла по обустройству прибрежной тер-
ритории получила поддержку мно-
гих односельчан. В результате за не-
сколько месяцев сельские обществен-
ники благоустроили место отдыха ря-
дом с мостом через Богучарку, сделав 
его своеобразной визитной карточкой 
Данцевки.

По словам председателя ТОС Алек-
сандра Долбилова, с идеей благоустрой-
ства части набережной сельские активи-
сты выходили за год до этого, но им не 
удалось тогда защитить этот проект. Ре-
шили попробовать еще раз, и все полу-
чилось. Из общей суммы 66 тыс. рублей 
более семи тысяч рублей собрали жители 
села, 34 тыс. рублей составили денежные 
средства местной сельхозартели «Роди-
на». Остальные деньги поступили в виде 
государственного гранта.

– На эти деньги мы приоб-
рели два зонтика-грибка для 
детских песочниц, металли-
ческий мусорный контейнер, 
около ста саженцев дере-
вьев и декоративных цветов, 

– рассказал Александр Долбилов.

Здесь находится также Скамейка при-
мирения. Ее установили не в рамках реа-
лизации проекта, а по инициативе одного 
из жителей села.  

Работа по реализации проекта нача-
лась в конце весны. Во время импровизи-
рованных субботников сельчане выровня-
ли территорию на месте будущего места 
отдыха, затем очистили ее от мусора и ди-
кой поросли. После этого завезли песок. 
Одновременно с этим сельские активисты 
углубили дно на месте купания, привели 
в порядок берег реки. 

– Особо хочется отметить Юрия Вере-
тенникова, Любовь Гурову, супругов Дилю 
и Жалила Алиевых, Алексея Линькова, 
Алексея Фефлова и Александра Хитро-
ва. За полив насаждений отвечали Юрий 
Демченко и Павел Бондарев. Они ответ-
ственно относились к этому, ни одно дере-
во из высаженных на аллеях не засохло, 
все принялись, – продолжил Александр 
Долбилов.

Практически ежедневно на обновлен-
ной набережной бывают десятки жите-
лей села. 

– Когда было жарко, сын 
Максим каждый день при-
ходил сюда купаться, сей-
час вместе со сверстниками 
просто с пользой проводит 
здесь свободное время. Хо-

рошо, что обустроили набережную. Это 
говорит о том, что наше село не только 
живет, но и развивается. Если жители 
сами берутся за обустройство обществен-
ных пространств, вкладывают в это свои 
личные средства и время, значит, у села 
есть будущее, – отметила Наталья 
Бронникова. 

За короткое время о благоустроенной 
набережной в Данцевке стало известно 
не только в нашем районе, но и за его пре-
делами. Как рассказал Александр Дол-
билов, недавно здесь побывала группа 
молодых людей из Павловска. Это были 
участники свадебной церемонии. 

Владимир ГЕРУСОВ.Фото автора
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Жители села рады новому месту отдыха

Народная программа «Единой Рос-
сии» состоит из двух основных 
разделов: «Благополучие людей» 
и «Сильная Россия». Каждый из 
них включает темы, которые в со-
вокупности затрагивают все сфе-
ры жизни каждого жителя страны.

Среди основных задач партии 
– обеспечивать поэтапное повы-
шение оплаты труда учителей, вра-
чей, военнослужащих, работников 
социальной и правоохранительной 
сфер. Специалистов всех бюджет-
ных отраслей, которые выполняют 
важнейшую значимую работу в ин-
тересах граждан, общества, госу-
дарства. Необходимо реализовать 
программы социальной поддержки 
выпускников вузов, выезжающих 
для работы в села и малые горо-
да. В качестве меры по поддержке 
семей с детьми предлагается за-
крепить статус многодетной семьи 
на законодательном уровне, а так-
же расширить сферы применения 
материнского капитала, предусмо-
треть возможность использования 

его средств для оплаты услуг до-
школьных образовательных орга-
низаций, созданных индивидуаль-
ными предпринимателями, а также 
для улучшения жилищных условий 
семьи, включая ремонт квартиры 
или дома, покупку и установку га-
зового оборудования. Важно учи-
тывать при этом необходимость 
сохранения и развития других го-
сударственных форм поддержки. 
Для укрепления семейных цен-
ностей установить в России День 
отца. 

В планах партии – создать сеть 
ресурсных семейных многофунк-
циональных центров, в которых 
оказывается необходимая помощь 
семьям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, беременным 
и молодым мамам, включая юри-
дическую, материальную и психо-
логическую помощь, кратковре-
менный присмотр за детьми, учеб-
ные курсы, а также проживание. 

Стоит задача обеспечить 
100-процентную доступность пер-
вичного звена здравоохранения: 
ликвидировать очереди на прием 
к участковому врачу и профильно-
му специалисту, сделать удобным 
и комфортным порядок получе-
ния рецептов, оформления боль-
ничных, записи на исследования. 

Необходимо разработать и реа-
лизовать новый общероссийский 
стандарт первичной медпомощи, 
в основе которого должен быть 
принцип «в центре внимания – че-
ловек, сбережение его здоровья», 
а оценкой эффективности должна 
служить удовлетворенность чело-
века качеством медицинской по-
мощи. 

Трудолюбие, умение рачитель-
но вести хозяйство, бережное от-
ношение к земле – эти качества 
из поколения в поколение пере-
даются в семьях сельских труже-
ников. Однако принятые в свое 
время государственные, полити-
ческие, управленческие решения 
привели к тому, что отечественное 
сельское хозяйство на протяже-
нии десятилетий считалось тяже-
лой, убыточной, малоперспектив-
ной отраслью экономики. Сегодня 
отечественный агропромышлен-
ный комплекс – один из самых ди-
намично растущих. Дальнейшее 
развитие этого сектора должно 
быть тесно связано с созданием 
комфортных условий для жиз-
ни людей на селе, формировани-
ем здесь современной социаль-
ной инфраструктуры. Предстоит 
устранить неравенство условий 
для субъектов предприниматель-

ства в сельском хозяйстве, под-
держивая эффективное развитие 
как крупных агропроизводств, так 
и крестьянско-фермерских хо-
зяйств. Принятую программу про-
комментировал заместитель пред-
седателя Государственной Думы 
РФ Алексей Гордеев. 

«От жителей со всей страны 
получено огромное количество 
предложений, свыше 1,6 миллио-
на. Многие инициативы касаются 
здравоохранения, образования, 
экономики, культуры, экологии, 
развития городской среды и сель-
ских территорий. Программа охва-
тывает все сферы жизни людей, и 
каждый раздел тщательно прора-
ботан», – сообщил Алексей Васи-
льевич. «Отдельно я хочу сказать о 
мерах по развитию села. Во время 
рабочих поездок в Воронежскую 
область я проводил встречи с жи-
телями, сотрудниками бюджетных 
учреждений, главами сельских 
поселений. В наших разговорах 
неоднократно поднимались темы 
благоустройства территорий, раз-
вития транспортного сообщения, 
строительства или ремонта медуч-
реждений, школ и других социаль-
ных объектов. Также говорили о 
поддержке сельхозпроизводите-
лей, особенно малых и средних 

форм аграрного бизнеса. Очень 
важно, что вопросы, озвученные 
на этих встречах, были система-
тизированы и внесены в народную 
программу партии», – резюмиро-
вал он.

Алексей Гордеев также напом-
нил, что Президент России Влади-
мир Владимирович Путин сделал 
особый акцент на комплексном 
развитии сельских территорий. 
Кроме того, в своем выступлении 
он поддержал развитие ярмарок, 
где производители могут напря-
мую продавать товары населению. 
Такая работа уже идет, и в буду-
щем подобных торговых точек ста-
нет гораздо больше. 

«По уровню комфорта жизнь се-
лян должна приближаться к уров-
ню жизни в городах. Поэтому в те-
чение следующих пяти лет надо 
провести большую работу для ре-
ализации принятой сегодня народ-
ной программы» – поделился сво-
ими взглядами Алексей Гордеев. 

Все пункты и положения на-

стоящего агитационного мате-

риала были и будут реализова-

ны не иначе, как на основании 

принимаемых в соответствии с 

законодательством решений ор-

ганов государственной власти и 

местного самоуправления.

Единая Россия приняла 
«Народную программу» 
С этой программой партия идет на выборы депутатов Госдумы

Данцевцы реализовали проект ТОС
>>ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА С. 1

«Публикация оплачена из средств избирательного фонда регионального отделения Всероссийской политической партии  «ЕДИНАЯ РОССИЯ» при проведении выборов депутатов Государ-
ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва в соответствии со ст. 66 Федерального закона от 22.02.2014 №20-ФЗ «О выборах депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания Российской Федерации».

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ



Руководитель департа-
мента аграрной полити-
ки Воронежской обла-
сти Алексей Сапронов от-
ветил на вопросы жите-
лей региона в ходе пря-
мого эфира в конце авгу-

ста в пабликах облправительства. Он 
рассказал о состоянии сельскохозяй-
ственной отрасли, о том, насколько 
урожайным выдался 2021 год, а также 
о развитии органического земледелия 
и мерах господдержки для аграриев.

Коллапса не предвидится

– В этом году планируется собрать 
примерно 4,5 млн т зерна. Эта цифра 
значительно меньше прошлогодней. 
Почему?

– Это базовый средний показатель, 
здесь нет ничего критичного. Действитель-
но, прошлый год был максимально успе-
шен в этом плане: 6 млн т – рекорд за всю 
историю полеводства. Поэтому сравнивать 
с прошлым годом, наверное, не совсем объ-
ективно. А средний многолетний показа-
тель по зерновой группе– именно 4,5 млн т. 
На него мы постоянно ориентируемся в сво-
их прогнозах. Так что все стабильно, зерна 
хватит и мукомолам, и переработчикам. Ни-
какого коллапса не предвидится.

– Того количества, которое потре-
бляет Воронежская область, точно хва-
тит, чтобы цена на хлеб не поднялась? 
Либо повышение от этого не зависит?

– Зависит. Но корреляция не сильная, 
потому что общий объем, потребляемый 
внутри 3,5 млн т, распределен так: 2,4 млн 
т – это потребление нашими животновод-
ческими предприятиями для корма скота, 
а порядка 600 тыс. т – меньше половины 
– переработчиками. Зерна для производ-
ства муки будет достаточно – другое дело, 
что на цену хлеба влияют в первую оче-
редь цена и себестоимость зерна и муки. 
Зерно дороже на текущий момент, чем в 
прошлом году. Минсельхоз и правитель-
ство РФ ввели демпферные меры по не-
допущению большого объема экспорта 
зерна и наращиванию этой цены внутри 
России, и все равно она достаточно при-
личная. Возможно, правительство при-
мет еще какие-то меры. Сейчас плаваю-

щая пошлина, которая была введена, по-
зволяет сдержать цену. Пока цена на хлеб 
будет стабильной.

– Как скажется жаркая погода на 
урожае этого года?

– Больше сказалась осенняя засуха 
прошлого года: получилось так, что весь 
озимый клин претерпел существенные из-
менения – из 800 тыс. га у нас треть вы-
была. Мы потеряли, по предварительным 
оценкам, 1 млн т только озимой пшеницы. 
По всем остальным культурам результа-
ты достаточно неплохие. Сейчас следим 
за кукурузой – возможно, будет снижение 
урожая. Других культур, которые резко по-
гибли или урожайность которых была низ-
ка, на текущий момент нет.

Исходя из возможностей

– Несколько лет назад в Воронеж-
ской области была проблема с элева-
торами. Как сегодня обстоят дела?

– Сейчас у нас в регионе элеваторное 
хозяйство общей мощностью примерно на 
3,3 млн т. Этого для масштабных элевато-
ров вполне достаточно. Наоборот, может 
возникать вопрос о дозагрузке каких-то 
мощностей, чтобы они не простаивали. И 
хранения у нас есть в хозяйствах еще на 
1,5 млн т. Это распространенный способ, 
когда хозяйства ставят мини-элеваторы у 
себя внутри для того, чтобы не зависеть 
от какого-то партнера, который, возмож-
но, заберет часть прибыли. Здесь каждый 
выбирает свой способ, исходя из финан-
совых возможностей.

– Что-то новое выращивают в нашей 
области?

– Чего-то эксклюзивного нет. Однако 
той же самой сои стало больше. Мы дош-
ли до 200 тыс. га, хотя буквально несколь-

ко лет назад она занимала минималь-
ные площади, потому что на нее ранее 
не было такого спроса. Появился спрос, 
аграрии увидели цену, посчитали затра-
ты и решили ее высевать. Появляется у 
нас также и масличный лен.

– А отказываются ли сейчас от 
каких-то культур?

– Да, например от гречихи. У нас ее в 
севообороте всегда мало, и площади ее 
низки. Это связано с низкой урожайно-
стью – так выходит, что агроклиматиче-
ские условия нашего региона не позволя-
ют получить тот урожай, который устро-
ил бы аграриев.

– Что можно было бы еще выращи-
вать в нашем регионе?

– Мы ориентированы на плодово-
овощную группу, в том числе ягоду. У нас 
появилось много предприятий, которые 
ею занимаются. Также сейчас есть пред-
приятия по выращиваю грецкого ореха. 
Но они не очень масштабные, конечно.

– Органическое земледелие дает 
плоды?

– Да, хотя это направление сложное. У 
нас около 20 хозяйств уже находятся в той 
или иной стадии: кто в конверсии, кто по-
лучил органический сертификат. Есть хо-
зяйство в Богучаре, получившее этот сер-
тификат, у них будут органические ябло-
ки. Есть предприятия, которые будут про-
изводить органический хлеб. Эту работу 
надо продолжать, такая продукция поль-
зуется спросом, у нее высокая стоимость. 
Мы нацелены на развитие органическо-
го земледелия для того, чтобы наши бу-
дущие поколения питались качественны-
ми продуктами.

Спрос и конкуренция

– Не будет ли у нас проблем с мясом?
– С мясом нет проблем, каждый год на-

блюдается прирост объема производства. 
Этот сектор активно развивается, особен-
но в области свиноводства. А наши произ-
водители говядины у всей страны на слуху. 
Это направление также развивается, под-
держивается Минсельхозом и нами. Каж-
дая категория ориентирована на тот спрос, 
который есть, у них разная ценовая поли-
тика. Конечно, свинина относится к сег-
менту доступного мяса, говядина дороже, 

мраморное мясо еще дороже. Единствен-
ное, чего пока недостает, это большого 
объема мяса индейки. Но в ближайшем бу-
дущем у нас появятся такие предприятия.

– А приходится ли что-то завозить 
из мяса?

– Конечно. Говядиной мы все-таки 
себя не обеспечиваем, относительно это-
го вида продукции большая конкуренция. 
Переживаем, потому что это наш эксклю-
зивный продукт. Мы пытаемся макси-
мально поддержать нашего производи-
теля. Птица среди продукции представле-
на широчайшим образом, как и свинина.

Защитить фермеров

– Будет создана система, по которой 
владельцы частных подворий смогут 
сдавать излишки урожая?

– Мы пытаемся ее наладить совместно 
с фермерским сообществом. Но все идет 
очень сложно.

– Как мелкому фермеру пробиться 
на рынок?

– Поменять что-то вряд ли получится, 
хотя у нас много малых форм хозяйств, ин-
дивидуальных предпринимателей – фер-
меров. Именно их численность не умень-
шается. Есть меры поддержки, которые 
ориентированы только на малые формы 
хозяйств. Другое дело, что мы иногда не 
можем помочь, допустим, в приобретении 
земли. Здесь свои условия диктует рынок, 
но мы активно пытаемся защитить фер-
меров и уже вышли на федеральный уро-
вень. Теперь ожидаем изменений в феде-
ральном законодательстве, когда торго-
ваться за те объемы земли, которые вы-
ставляют район и область, смогут только 
хозяйства, находящиеся вблизи и занима-
ющиеся там производством.

Эльвира БУТЫРИНА
Фото Марины КОЛЕСНИКОВОЙ 

и из архива РИА «Воронеж»
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Зерно в цене
Каким будет урожай 2021 года

Общее потребление зерна 
внутри области – порядка 
3,5 млн т. Остальной объем 
уходит на экспорт.

Сейчас правительство 
области готово субсидировать 
100-процентные затраты 
на сертификацию земли, 
которая потом получит 
органический сертификат.

Воронежская область 
производит порядка 
500 тыс. т мяса. Основную 
долю составляет свинина – 
66%, около 24-25% – птица, 
оставшаяся часть – говядина.



С сентября в России действует про-
грамма «Пушкинская карта», которая 
позволит молодым людям от 14 до 22 
лет приобщиться к культуре и искус-
ству. Каждый из них получит банков-
скую карту, на балансе которой будет 
3 тыс. рублей. Эти деньги можно бу-
дет потратить до конца года только в 
учреждениях культуры: музеях, теа-
трах, филармониях, библиотеках, га-
лереях, концертных залах. Как офор-
мить «Пушкинскую карту» и где ею 
можно воспользоваться – в материа-
ле РИА «Воронеж».

На запуск в регионах новой культур-
ной программы правительство РФ выде-
лило из резервного фонда 3,9 млрд ру-
блей. Сейчас к ней подключаются феде-
ральные, региональные, муниципальные 
и частные учреждения культуры по всей 
стране.

Порядок оформления

Заявку на оформление «Пушкинской 
карты» уже можно подавать. Право на нее 
имеют молодые люди, которым на момент 
получения уже исполнилось 14, но еще 
нет 23 лет. Оформить карту можно будет 
до конца 2021 года.

Карта выпускается как в виртуальном 
формате, так и в виде пластикового носи-
теля. Заказать пластиковую карту можно 
будет в отделениях «Почта Банка».

На сайтах организаций культуры, ко-
торые присоединятся к программе, поя-
вится возможность купить билеты с по-
мощью «Пушкинской карты». Такую же 
опцию предоставят крупные билетные 
системы и операторы. А подключив кар-
ту к системам GooglePay, SamsungPay и 
ApplePay, можно будет приобрести биле-
ты в кассах учреждений.

Чтобы получить «Пушкинскую карту», 
нужно зарегистрироваться на портале 
«Госуслуги» и установить мобильное при-
ложение «Госуслуги. Культура».

Раз в год

«Пушкинская карта» станет выпускать-
ся на основе банковской карты платежной 
системы «Мир».

Пополнить баланс карты самостоя-
тельно нельзя: средства на нее будет за-
числять государство один раз в год. С 
1 сентября по 31 декабря 2021 года но-
минал «Пушкинской карты» составит 3 
тыс. рублей, со следующего года – 5 тыс. 
рублей. Остаток средств на следующий 
год переноситься не будет. Если моло-
дой человек не успел их потратить, деньги 
сгорят.

Не исключено, что в будущем у карты 
появятся дополнительные возможности. 
Например, можно будет переводить сред-
ства с одной карты на другую.

Выбирай, что хочешь

Афиша мероприятий, которые можно 
посетить по «Пушкинской карте», уже 
опубликована на портале «Культура.РФ» 
и постоянно пополняется. К программе 
подключаются федеральные, региональ-
ные, муниципальные и частные учрежде-
ния культуры по всей России.

Как рассказала министр культуры Оль-
га Любимова на пресс-конференции 30 
августа, сейчас уже заявлено свыше 7 
тыс. мероприятий, 1353 учреждения куль-
туры в 85 регионах страны готовы уча-
ствовать в программе.

– С помощью «Пушкинской карты» 
миллионы молодых людей смогут приоб-
ретать билеты в театры, музеи и на кон-
церты, тем самым получат доступ к куль-
турным мероприятиям и произведениям 
искусства. Мы уверены, что такая мера 
социальной поддержки, конечно же, не 
только позволит молодежи приобщиться 
к культурным ценностям, но и придаст но-
вый импульс всей отрасли, – рассказали 
в пресс-службе департамента культуры 
Воронежской области.

В Воронежской области участниками 
«Пушкинской карты» стали шесть об-
ластных музеев: краеведческий музей, 
музей имени Крамского, литературный 
музей имени Никитина, музей-заповедник 
«Дивногорье», Костенки и дворец Оль-
денбургских. А также семь театрально-
концертных организаций: театр оперы и 
балета, театр драмы имени А. Кольцова, 
Камерный театр, Воронежский театр юно-
го зрителя (ТЮЗ), театр кукол «Шут», фи-
лармония, Воронежский концертный зал. 
Планируется, что количество участников 
программы будет увеличено.

Отметим, что по «Пушкинской кар-
те» в музее-заповеднике «Дивногорье» 
пока станут доступны только билеты на 
обзорную экскурсию «Летопись Дивно-
горья». Билет можно будет оформить в 
кассе, используя пластиковую или элек-
тронную карту.

Как рассказала руководитель депар-
тамента культуры области Мария Мазур, 
все учреждения, участвующие в проекте 
«Пушкинская карта», технически готовы к 
запуску программы. 

Важнейший проект

Губернатор Александр Гусев отметил, 
что «Пушкинская карта» – важнейший со-
циальный проект, направленный на под-
держку молодежи. 

– Для расширения реализации про-
граммы ведется работа по подключению 
к ней муниципальных и частных учреж-
дений культуры области. Жители райо-
нов также смогут посетить мероприятия 
«Пушкинской карты» в рамках гастроль-
ной деятельности областных учреждений 
культуры, которая начнется в сентябре, – 
сказал глава региона.

Вице-премьер РФ Татьяна Голикова 
на пресс-конференции 30 августа отме-
тила, что проект позволит учреждениям 
получить финансирование в дополнение 
к устанавливаемому государственному 
заданию.

– Молодые люди сами решают, в какие 
учреждения культуры приходить, и здесь 
очень важен репертуар, – заявила она.

Планируется, что всего проект охватит 
не менее 1,3 млн жителей страны.

К кампании продвижения «Пуш-
кинской карты» привлекли участни-
ков проекта «Большая перемена», 
которые придумали оригинальный и 
даже немного провокационный вид 
самой карты. У «инфлюенсера» Пуш-
кина будут свои каналы на YouTube 
и в TikTok

Эльвира БУТЫРИНА. 
Фото РИА «Воронеж»
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  Новшество позволит молодежи приобщиться к культурным ценностям

                                                   КУЛЬТУРА

О запуске в России проекта «Пуш-

кинская карта» президент Владимир 

Путин объявил в ходе прямой линии 

30 июня

Пробуждение чувств
Чем поможет молодежи «Пушкинская карта»

Полную афишу мероприятий, до-
ступных по «Пушкинской карте», мож-
но увидеть на портале «Культура.РФ» и 
на сайтах учреждений

В Воронежской области проживают 
около 190 тыс. молодых людей в воз-
расте от 14 до 22 лет

  Вот так выглядет «Пушкинская карта»



8

Реклам
а
 в

 «
С

Н
»

Реклам
а
 в

 «
С

Н
» 2-24-412-24-41

Ð
å
êë
à
ì
à

Ð
å
êë
à
ì
à

ПОЗДРАВЛЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Сельская новь 14 сентября  2021 года

Учредители (соучредители): Управление делами Воро-
нежской области; администрация Богучарского муници-
пального района Воронежской области; Автономное учреж-
дение Воронежской области «Региональное информацион-
ное агентство «Воронеж». Газета зарегистрирована Управ-
лением Федеральной службы по надзору в сфере свя-
зи, информационных технологий и массовых коммуника-
ций по Воронежской области. Регистрационный номер ПИ 
№ТУ36-00571 от 13.03.2019 г.

Га з е т а  о т п е ч а т а н а  в  АО  « В о р о н е ж с к а я 
областная типография - издательство им. Е.А. 
Болховитинова». Адрес типографии: 394071,
г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73 А. Дата выхода в свет 
14 сентября  2021 года. Заказ №113703 Тираж 4722 экз., 
в том числе PDF-версия 1411 экз. Подписные индексы – 
ПП 834 (мин. срок подписки 1 мес.) и ПП 460 (мин. срок 
подписки  6 мес.).  Выходит по вторникам и  пятницам.  
Цена свободная (6+)  

«Сельская новь»
№66 (11717) 
Главный редактор  Е.В. АНДРОСОВА
Адрес редакции: 396790, Воронежская обл., Богучарский район,  г. Богучар, ул. Прокопен-
ко, д. 1. Телефоны и электронная почта редакции: директор – главный редактор 
2-11-31, обозреватели 2-10-58, заместитель директора, менеджер по рекламе 2-24-41,  
e-mail: snews@vmail.ru.
Издатель: Автономное учреждение Воронежской области «Региональное информационное
агентство «Воронеж». Адрес издателя: 394026, г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 53.

Прогноз  
погоды

17 сентября
Влажность – 43 %
Давление – 753 мм рт.ст.

+17
+8

15 сентября
Влажность – 34 %
Давление –  750 мм рт.ст.

       +20
         +8

16 сентября
Влажность – 37 %
Давление – 752 мм рт.ст.

    +19
      +7

18 сентября
Влажность – 43 %
Давление – 751 мм рт.ст.

 +17
 +11

РЕКЛАМА

Дрова и пиломатериал (сосна). Тел. 8-9601151771.
Камень, щебень, пеноблок. Тел. 8-9204561604.
Щебень, отсев, земля. Вывоз мусора. Тел. 8-9009254098.
Бурение скважин. Прокол грунта. Тел. 8-9515605704.
Дрова и доски (сосна, дуб, ясень,ольха). 8-9507739605.

Любой сложности

Сайт потолок161.рф

Тел. 8-989-707-05-65Реклама

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

конину

Прод. дом с удобст. в с. Рас-
ковка. Дорога. Т. 8-9515472674.

г. Богучар, ул. Дзержинского, 22/2б (ТД «Волна») 

ОКНА REHAUО
РАССРОЧКА
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РАССРОЧКУ ПРЕДОСТАВЛЯЕТ ИП КРАВЧЕНКО А.В.

8-910-282-26-66

Филиалу «Богучар» АО «МТТС» 

на постоянную работу требуются: 
трактористы-машинисты, водители автомобиля, 
дорожные рабочие. Водителям комбинированных 
дорожных машин возможен вариант сезонной работы 
с 01.10.2021 г. по 31.03.2022 г. 
Мы гарантируем стабильную заработную плату, 
официальное трудоустройство, полный социальный 
пакет.

Обращаться: г. Богучар, ул. Дзержинского, д. 174 а
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Уважаемые 
богучарцы!

Если вам что-то 
известно о произ-
водстве и обороте 

контрафактной про-
дукции  (алкоголя) 

звоните по телефону 
«горячей линии»
8 (47366) 2-15-66.

План-график отключений ЛЭП и оборудования 
РЭС на сентябрь 2021 г. ре
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а

ОТКЛЮЧАЕМЫЕ ПОТРЕБИТЕЛИ
Дата отключения: 15–21; время: 9.00–17.00

г. Богучар (пер. Белогорский, Виноградова, Дорожный, Зеленый, Кузнецкий, Нагорный, Пролетарский, Рабочий, Радченко, Ремес-
ленный, Садовый, Юбилейный, пл. Малаховского, пр. 50 лет Победы, ул. 1 Мая, 25 лет Октября, Брагонина, Булавина, Виноградова, 
Володарского, Таси Поповой, Тополиная, Дзержинского, Ж. Седова, Заводская, Звездная, Здоровья, им. Бондарева, им. Кищенко, 
им. Котова, им. Масловского, Кирова, К. Веремеевой, Ковалева, Красноармейская, Кузнецкая, Радченко, Рубцова, Солнечная, 
Степная, Победы, К. Маркса)

Дата отключения: 15; время: 9.00–17.00
с. Полтавка (ул. Мира); п. Южный; с. Каразеево; с. Медово (школа, водозаборы, почта, магазины)

Дата отключения: 16; время: 9.00–17.00
с. Филоново; с. Свобода; с. Перещепное; х. Тихий Дон (во всем населенном пункте, администрация, школа, ЗАО «Тихий Дон», почта, 
АТС, магазины, скважины, АЗС, гранитный карьер); с. Дьяченково (ул. Ленинская); с. Монастырщина; с. Сухой Донец; с. Белая 
Горка 1-я; с. Белая Горка 2-я (школы, водозаборы, почта, магазин, санаторий, организации)

Дата отключения: 17; время: 9.00–17.00
с. Дьяченково (ул. Ленинская); с. Подколодновка; с. Старотолучеево (школы, водозаборы, почта, магазины, переправа, органи-
зации); х. Кравцово (во всем населенном пункте, СХА «Кравцово»); с. Лебединка; с. Плесновка; х. Батовка (во всем населенном 
пункте, администрация, школа, почта, АТС, магазины, скважины, АЗС, СХА «Первомайское»)

Дата отключения: 20; время: 9.00–17.00
с. Дьяченково (ул. Спортивная, организации, предприятия, школа, водозаборы, почта, администрация, детсад); с. Купянка; 
с. Полтавка; с. Терешково (организации, предприятия, школы, водозаборы, почта, администрация, детский сад); п. Медово

Дата отключения: 21; время: 9.00–17.00
с. Лофицкое (ул. Киевская, Комсомольская, Новая); с. Абросимово (ул. Донская, Степная); с. Твердохлебовка; Данцевка; Дубови-
ково; х. Белый Колодезь (организации, предприятия, школы, водозаборы, почта, администрация)

Дата отключения: 22; время: 9.00–17.00
х. Краснодар (ул. 8 Марта, Заречная, Комсомольская 36 МТФ, скважина); с. Лебединка; с. Плесновка; х. Батовка (школа, водозабор, 
почта, магазин, СХА «Первомайская»)

Дата отключения: 23; время: 9.00–17.00
с. Данцевка (ул. Мира, Дружбы Народов, 1 Мая, Новая, Центральная, СХА «Родина», МТМ, скважина, школа); с. Монастырщина 
(ул. Молодежная, Нагорная, Центральная, Новая, Чапаева, Свободы, пожарная часть); г. Богучар (дивизия)

Дата отключения: 24; время: 9.00–17.00
с. Данцевка (ул. Гагарина, СХА «Родина», МТФ); с. Криница; с. Кравцово (школа, водозабор, почта, магазин, СХА «Криница»)

Дата отключения: 27; время: 9.00–17.00
с. Данцевка (ул. Мира, 13а, СХА «Родина», з/ток)

Дата отключения: 28; время: 9.00–17.00
с. Дьяченково (пер. Садовый, Сельскохозяйственный, С. Разина, ул. Ленинская, Мира, Кирова, Луговая, Школьная, Чапаева, Спортив-
ная, Советская, Молодежная, Транспортная, Центральная, школа, почта, ФАП, сбербанк, магазины, скважина); с. Полтавка 
(во всем населенном пункте)

Дата отключения: 29; время: 9.00–17.00
с. Полтавка (ул. Мира); г. Богучар (райгаз, «Интердорстрой»)

Дата отключения: 30; время: 9.00–17.00
с. Дьяченково (ул. Ленинская, пер. Садовый)

Сдаются в аренду
производственные 

помещения с оборудованием
для производства

металлоконструкций
общей площадью 292 кв. м.
по адресу: г. Богучар, ул. Ленина.

Тел.  8-9525432064.
Ре

кл
ам

а

Входные двери (межкомнатные)
Окна REXAU, КБЕ и др.

и отделочных материалов

Магазин «Строитель Богучар»
г. Богучар, ул. Советская, 75 (сырзавод)

 8-910-346-78-70
Мастерам и бригадам индивидуальные условия

Широкий выбор строительных 
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 Тел. 2-25-56,

  2-24-64, 2-15-77

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ: 

машинист холодильных 

установок, слесарь-ремонтник, 

токарь, слесарь КИПиА, 

водитель молоковоза.

СХП «Первомайское» с. Лебединка требуется охранник. Зара-
ботная плата высокая. Обращаться по телефону 8-9192423555.

8-928-127-37-47

 ЗАКУПАЕМ
ПОСТОЯННО Реклама
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8-908-138-67-08    САНТЕХНИКА

ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ
Дома*, бани, кровля, заборы, сайдинг,
бетонные работы, ремонт полов и т. д.
Выезд и консультация БЕСПЛАТНО

 , 
, . 

 . 
.: 8-950-762-20-54, 8-906-670-69-69,    

       8-920-212-07-82, 8-905-650-92-76.

13 сентября отметила свой 
90-летний юбилей наша подруга 

Екатерина Ивановна БОЛТУНОВА 
(Богучар).

Девяносто лет подруге!
До чего ж она мила!
Мы присядем с нею рядом,
Вспомним про ее года.
В юбилей ей пожелаем
Сил, здоровья, долгих лет,
Бережем ее и ценим,
Ведь ее любимей нет!

Вера, Света,
 Галя и их семьи.

13 сентября отметила свой 75-летний 
юбилей наша дорогая, милая, родная 

мама, бабушка и прабабушка 
Анна Кузьминична ЕЗДАКОВА

(Белая Горка).
Желаем здоровья, наша мама, бабушка.
Пусть твои годы не быстро бегут,
Пусть твои руки не устают,
Пусть твое сердце без устали бьется,
Пусть тебе счастливо, долго живется
Здоровья покрепче, тепла, понимания,
Только в хорошее верить всегда,
Чтоб счастьем наполнилась дни и года.

Твои дети, внучка и правнучка.

Строительной организации
требуются рабочие по специальностям:

Арматурщик   Бетонщик
З/плата от 90000 руб.

Питание, проживание, 
проезд за счет работодателя.

8-951-851-39-46; 8-920-225-03-38
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